

## Fuerte dinamismo en el sector servicios sostiene la expansión económica (El Financiero 27/04/16)

Fuerte dinamismo en el sector servicios sostiene la expansión económica (El Financiero 27/04/16) JASSIEL VALDELAMAR [jvaldelamar@elfinanciero.com.mx](mailto:jvaldelamar@elfinanciero.com.mx) Miércoles, 27 de abril de 2016 · Crece México a dos velocidades

La actividad económica en México mantuvo un fuerte dinamismo en el segundo mes de este año, sustentado principalmente en el desempeño del sector servicios. Registró un crecimiento anual de 2.8 por ciento, en las cifras ajustadas por estacionalidad y medida con el Indicador Global de Actividad Económica (IGAE), a través del cual es posible conocer y evaluar la evolución del sector real de la economía en el corto plazo. Sobre la base original, este indicador subió 4.1 por ciento, su mayor avance en 34 meses, por arriba del tres por ciento estimado por el consenso de analistas. No obstante, analistas de Banamex explicaron que dicho resultado se debió en buena medida al efecto favorable del año bisiesto (un día calendario más que en febrero de 2015). En las cifras desestacionalizadas, las actividades relacionadas con el sector servicios avanzaron a un ritmo de 3.9 por ciento anual, por arriba del 3.6 por ciento observado en enero. A su interior, la mayor alza se observó en los servicios de esparcimiento, culturales y recreativos, con un 6.5 por ciento anual, en las cifras ajustadas por estacionalidad. Otras actividades que destacaron fueron las relacionadas con transportes, correos, almacenamiento e información en medios masivos, con un 5.6 por ciento. Steven Palacio, economista de JP Morgan, indicó que el sector servicios va a seguir con su dinamismo, impulsado por la demanda del mercado interno. "Hemos visto como los salarios reales se están incrementando, el empleo formal sigue creciendo, las remesas aumentan a tasas elevadas en términos de pesos, así como el ciclo del crédito, por lo que todo esto está ayudando a que el consumo mantenga un fuerte dinamismo, el principal motor de crecimiento de la economía por el momento".

Contrasta debilidad industrial, La producción industrial creció apenas 0.8 por ciento anual en febrero, por debajo de la cifra reportada en el mes previo. A su interior, la actividad en las industrias manufactureras subió 1.8 por ciento anual, mostrando una desaceleración respecto al 2.4 y 2.2 por ciento en los meses de diciembre y enero, respectivamente. Este menor avance que ha experimentado la producción manufacturera en los últimos meses se debe principalmente al menor ritmo de crecimiento que ha presentado este sector en Estados Unidos. Por su parte, el sector agropecuario creció 3.6 por ciento, con lo que observó un menor crecimiento respecto a los dos meses previos. Luis Adrián Muñiz, subdirector de análisis económico de Vector Casa de Bolsa, dijo que el IGAE se vio favorecido de manera importante por un efecto calendario, sin el cual habría avanzado 2.9 por ciento en febrero. "No obstante, la economía mexicana podría desacelerarse en marzo, ubicando el crecimiento del primer trimestre del año cercano al 2 por ciento, debido al rezago del sector industrial, y un efecto calendario en contra", indicó. Carlos González, economista de Scotiabank, indicó que el IGAE dio evidencia de una economía relativamente sólida en el primer bimestre, con un crecimiento acumulado de 3.2 por ciento, el mayor para un periodo similar en los últimos cuatro años, apoyada en un vigoroso sector servicios, denotando un saludable mercado interno y una gradual mejoría industrial, pese a la debilidad que observa el sector fabril de Estados Unidos.